
     

 
 

 

 

 

 

 

  

REITORIA 
CONSUNI 

 

 

 

Av. Alberto Lamego, 2000 - Parque Califórnia - Campos dos Goytacazes/ RJ - CEP: 28013-602 
Tel.: (22) 2739–7003  - Fax: (22) 2739-7173 – e-mail: reitoria@uenf.br 

 

ATA DA CENTÉSIMA TRIGÉSIMA SEXTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO NORTE 2 

FLUMINENSE DARCY RIBEIRO 3 

 4 

Aos três dias do mês de abril de dois mil e nove, na Casa Ecológica, às nove horas, 5 

realizou-se a centésima trigésima sexta reunião extraordinária do Conselho Universitário 6 

da Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro – UENF, com as seguintes 7 

presenças: Prof. Almy Junior Cordeiro de Carvalho – Reitor, presidindo a reunião; Prof. 8 

Antonio Abel Gonzalez Carrasquilla – Vice-Reitor; Prof. Edson Correa da Silva – Pró-Reitor 9 

de Pesquisa e Pós-Graduação; Prof. Silvério de Paiva Freitas – Pró-Reitor de Extensão e 10 

Assuntos Comunitários; Prof. Hernan Maldonado Vasquez – Diretor do CCTA; Prof. 11 

Alexandre Moura Stumbo – Diretor do CCT; Profª Teresa de Jesus Peixoto – Diretora do 12 

CCH; Prof. Marco Antonio Martins – Diretor Geral de Administração; Chefes de 13 

Laboratório: Prof. Cláudio Roberto Marciano (CCTA); Prof. Ricardo Moreira de Souza 14 

(CCTA); Prof. Henrique Duarte Vieira (CCTA); Profª Andrea Cristina Veto Arnholdt (CBB); 15 

Prof. Lev Alexandrovitch Okorokov (CBB); Prof. Renato Augusto DaMatta (CBB); Profª 16 

Marília Amorim Berbert de Molina (CBB); Prof. Viacheslav Ivanovich Priimenko (CCT); Prof. 17 

Valdo da Silva Marques (CCT); Prof. Luis Augusto H. Terrones (CCT); Prof. André Luis 18 

Policani Freitas (CCT); Prof. Carlos Henrique Medeiros (CCH); Prof. Sérgio de Azevedo 19 

(CCH); Profª Paula Mousinho Martins (CCH); Professores Titulares: Prof. Salassier 20 

Bernardo (CCTA); Professores Associados: Prof. José Geraldo de Araújo Carneiro (CCTA); 21 

Prof. Walter Ruggeri Waldman (CCT); Profª Liéte de Oliveira Accácio (CCH); Técnicos 22 

Administrativos: Srª Maria Beatriz Mercadante (CCTA); Srª Jailse Vasconcelos Tougeiro 23 

(CCT); Srª Evacyra Viana Peixoto (CCH); Representantes dos Discentes da Graduação: 24 

Bernardo Berbert Molina; Representantes dos Discentes da Pós-Graduação: Sr. Bruno 25 

Borges Deminicis; Convidados: Sr. Antônio Constantino de Campos – Chefe de Gabinete; 26 

Sr. Carlos André Pereira Baptista – Secretário ad hoc. Para tratar da seguinte pauta: 1- 27 

Aprovação da ata da reunião 135; 2- Informes; 3- Enquadramento de servidores – Lei 28 

4.800/06; 4- Homologação de convênios; 5- Afastamento de professor para estágio pós-29 

doutoral: Prof. Carlos Eduardo Veiga de Carvalho – CI PROPPG nº 036/2009; 6- Edital de 30 

Concurso Público para Professor. O Reitor iniciou a reunião agradecendo a presença de 31 

todos e desejando boas vindas aos novos conselheiros. Disse que esta reunião foi 32 

convocada para dar andamento ao processo de enquadramento de servidores. Solicitou a 33 

inversão de itens da pauta, passando o item 3, que trata dos enquadramentos para o 34 

início, para que seja agilizado o processo junto à GRH para inserção na folha de 35 

pagamento em tempo hábil. A solicitação foi aceita. Passando ao item 3 da pauta, o Reitor 36 

disse que são diversas CI’s sobre enquadramento e progressões, aprovadas nas Câmaras 37 

de Avaliação e homologadas no Colegiado Acadêmico. Foi feita a leitura dos seguintes 38 

documentos: CI CCEPTA 018/2009 – progressões diferenciadas (Lei 4800/2006 e Portaria 39 

Reitoria 009/2008) dos servidores Adriana Alves Martins (faixa IX – padrão 5), Adriana de 40 

Rezende Teixeira de Almeida (faixa XIII – padrão 5), Ailton Azevedo da Silva (faixa VI – 41 

padrão 5), André Luis de Oliveira (faixa VI – padrão 5), Arthur Rodrigues (faixa IX – padrão 42 

5), Beatriz Ferreira Ribeiro (faixa IX – padrão 5), Bruno de Oliveira Pacheco (faixa IX – 43 

padrão 5), Carlos Eduardo Rosa dos Santos (faixa III – padrão 5), Cristiane Rosa Costa 44 

(faixa IX – padrão 5), Denise Arantes Ribeiro de Amorim (faixa IX – padrão 5), Ernande 45 

Elias Ribeiro (faixa IX – padrão 5), Fernanda Sorem Montrezor (faixa IX – padrão 5), Fúlvia 46 
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Maria D’Alessandri Muylaert (faixa XIII – padrão 5), Giovana Alves de Moraes (faixa IX – 47 

padrão 5), Isabela Dantes Sampaio (faixa III – padrão 5), Ivanilton Ribeiro da Silva (faixa III 48 

– padrão 5), Jane Silva Muniz (faixa XIII – padrão 5), João Marcelo de Santana Santos 49 

(faixa III – padrão 5), Jorge Luiz Tavares Gióia (faixa VI – padrão 5), José Francisco 50 

Alvarenga Moço (faixa III – padrão 5), Jucélia da Silva de Araújo Giuli (faixa XIII – padrão 51 

5), Juliana Viana de Almeida Oliveira Castro (faixa IX – padrão 5), Kátia Regina do Rosário 52 

Nascimento (faixa IX – padrão 5), Lídia Larrúbia Granja Moreira (faixa IX – padrão 5), Luiz 53 

Alberto da Graça (faixa IX – padrão 5), Luiz Carlos Dutra de Souza (faixa III – padrão 5), 54 

Magda Barreto de Campos (faixa VI – padrão 5), Márcia Regina Peruzzi Caetano (faixa IX 55 

– padrão 5), Marcos Fabiano Arquejada da Fonseca (faixa III – padrão 5), Maria Amélia de 56 

Almeida Pinto Boynard (faixa XIII – padrão 5), Maria Celi Alves de Carvalho (faixa III – 57 

padrão 5), Maria Eugênia Ferreira Totti (faixa XIII – padrão 5), Marilene de Almeida Viana 58 

Reid Silva (faixa XIII – padrão 5), Marília Henriques Rodrigues (faixa XIII – padrão 5), 59 

Marinete Cordeiro Martins Campista (faixa III – padrão 5), Marlene Flauzindo dos Santos 60 

(faixa III – padrão 5), Maurício Falcão Aguiar (faixa IX – padrão 5), Nara Gonçalves da 61 

Silva (faixa XIII – padrão 5), Naulin Alves da Silva (faixa III – padrão 5), Nelielson Manhães 62 

Pessanha (faixa VI – padrão 5), Nilza Franco Portela (faixa XIII – padrão 5), Rachel 63 

Quintanilha Bense Bicock (faixa VI – padrão 5), Ricardo Andrade Pohlmann (faixa XIII – 64 

padrão 5), Ricardo Paes de Carvalho (faixa IX – padrão 5), Rogéria de Souza Pinheiro 65 

(faixa III – padrão 5), Rosemary Alvarenga dos Santos (faixa XIII – padrão 5), Rosemary 66 

Cardoso Maciel (faixa IX – padrão 5), Solange Maria de Barros Cordeiro (faixa III – padrão 67 

5), Thiago Miquilito Manhães (faixa IX – padrão 5), Washington Luiz Faria Paravidino (faixa 68 

IX – padrão 5), Wellington Silva Gomes (faixa IX – padrão 5), Zila Sousa de Macedo (faixa 69 

IX – padrão 5) – as progressões foram homologadas; CI CCEPTA 109/09 - progressões 70 

diferenciadas/merecimento (Lei 4800/2006 e Portaria Reitoria 009/2008) dos servidores 71 

Adão Valmir dos Santos (faixa XIII – padrão 5), Adegildo Rossi Paixão Filho (faixa III – 72 

padrão 5), Adeir José Teixeira (faixa III – padrão 5), Adriana Faria da Silva Corrêa (faixa IX 73 

– padrão 5), Alcilene Andrade dos Santos Lopes (faixa III – padrão 4), Alcir Manhães da 74 

Silva (faixa III – padrão 5), Alex Fabiano Machado (faixa III – padrão 5), Alexandre Macedo 75 

Almeida (faixa IX – padrão 5), Amauri Rangel da Silva (faixa III – padrão 5), Amilson Basílio 76 

(faixa III – padrão 5), Ana Paula Delgado da Costa (faixa IX – padrão 5), André Luiz Melo 77 

(faixa III – padrão 5), Andréia Francisca Riter Netto (faixa IX – padrão 5), Antônio Carlos 78 

Manhães de Souza ((faixa III – padrão 5), Antônio Moacyr de Freitas Maravilha (faixa III – 79 

padrão 5), Antônio Pereira de Souza (faixa IX – padrão 5), Arli de Fátima Nogueira da Silva 80 

(faixa IX – padrão 5), Bruna Lomba Dias (faixa IX – padrão 5), Carla Sobrinho Paes de 81 

Carvalho (faixa XIII – padrão 5), Carlos Antônio da Penha (faixa III – padrão 5), Carlos 82 

Roberto Tavares de Souza (faixa III – padrão 5), Celso Henriques Soares (faixa IX – 83 

padrão 5), Christiano Teixeira Rocha (faixa III – padrão 5), Cláudia Maria Costa de Almeida 84 

(faixa XIII – padrão 5), Cláudia Pombo Sudré (faixa XIII – padrão 5), Cláudio Marcos 85 

Gomes Henrique (faixa III – padrão 5), Cláudio Teixeira Lombardi (faixa XIII – padrão 5), 86 

Conceição de Maria das Neves Pereira (faixa VI – padrão 5), Cristiano da Silva Barreto 87 

(faixa III – padrão 5), Cristiano Peixoto Maciel (faixa IX – padrão 5), Cristóvão Barros 88 

Pinheiro (faixa IX – padrão 5), Darli Grativol Keller (faixa XIII – padrão 5), Denise Dolores 89 

Oliveira Moreira (faixa XIII – padrão 5), Denise Francisca Lacerda (faixa XIII – padrão 5), 90 

Detony José Calenzani Petri (faixa IX – padrão 5), Domingos Darque Francisco de Assis da 91 

Silva (faixa III – padrão 5), Doriam Felício Peres (faixa III – padrão 5), Edemilson Borges 92 
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Ramos (faixa III – padrão 5), Ederaldo Azeredo da Silva (faixa IX – padrão 5), Ederval 93 

Gomes da Silva (faixa III – padrão 5), Edmilson da Rosa Francelino (faixa III – padrão 5), 94 

Eduardo Augusto Rangel dos Santos (faixa III – padrão 5), Elizabete Silva de Andrade da 95 

Costa (faixa IX – padrão 5), Eliziel Borges Barbosa (faixa III – padrão 5), Ely Sena Marques 96 

(faixa III – padrão 5), Enildo dos Santos Silva (faixa III – padrão 5), Érica Martins Soares 97 

(faixa VI – padrão 5), Fábio Conceição de Oliveira (faixa IX – padrão 5), Fausto Paes de 98 

Carvalho (faixa XIII – padrão 5), Fernando Cesar Lopes (faixa IX – padrão 5), Fernando 99 

Moraes da Silva (faixa III – padrão 5), Francisco de Assis Morais Souza (faixa III – padrão 100 

2), Gerson Rocha da Purificação (faixa III – padrão 5), Gerusa Monteiro Rangel (faixa IX – 101 

padrão 5), Gilberto Miranda dos Santos (faixa III – padrão 5), Gina Nunes Teixeira (faixa 102 

XIII – padrão 5), Helmo Siqueira Carvalho (faixa III – padrão 5), Heuzenil Souza Cordeiro 103 

(faixa III – padrão 5), Ilmar Gomes Ferreira (faixa IX – padrão 5), Iranel José de Oliveira 104 

(faixa III – padrão 5), Isabela Lima Ribeiro Gomes Barreto (faixa XIII – padrão 5), Isadelma 105 

Soares Pinto (faixa VI – padrão 5), Jader Zacharias Freitas (faixa IX – padrão 5), Jailse 106 

Vasconcelos Tougeiro (faixa XIII – padrão 5), Janete Viana farias (faixa III – padrão 5), 107 

João Batista Tavares de Souza (faixa III – padrão 5), João Gomes de Siqueira (faixa XIII – 108 

padrão 5), Jocimar Nascimento de Oliveira (faixa III – padrão 5), Joenviles Schitine 109 

Brandão (faixa III – padrão 5), Joilson dos Santos (faixa III – padrão 5), Jonas Souza 110 

Gomes (faixa III – padrão 5), Jorge do Amaral da Silva (faixa IX – padrão 5), Jorge 111 

Francisco Pinto Filho (faixa III – padrão 5), Jorge Pereira dos Santos Filho (faixa III – 112 

padrão 5), José Accacio da Silva (faixa XIII – padrão 5), José Antônio de Oliveira Motta 113 

(faixa III – padrão 5), José Antônio dos Santos Maciel (faixa III – padrão 5), José Carlos da 114 

Silva (faixa III – padrão 5), José Fábio de Souza Castro (faixa III – padrão 5), José 115 

Francisco da Silva (faixa III – padrão 5), José Manoel de Miranda (faixa IX – padrão 5), 116 

José Maurício da Silva (faixa IX – padrão 5), José Paccelli Sarmet Moreira Rocha (faixa XIII 117 

– padrão 5), José Renato Costa Caiado (faixa XIII – padrão 5), José Ricardo Mendonça 118 

França (faixa III – padrão 5), José Vanderley do Nascimento Degel (faixa III – padrão 5), 119 

Josias Alves Machado (faixa IX – padrão 5), Josilane Vicente da Silva (faixa III – padrão 5), 120 

Josué Barbosa Martins (faixa III – padrão 5), Júlio César Oliveira Rodrigues (faixa III – 121 

padrão 5), Julio Cezar de Meirelles (faixa IX – padrão 5), Lanamar de Almeida Carlos (faixa 122 

XIII – padrão 5), Luciana da Silva Lemos (faixa XIII – padrão 5), Luciana Tavares Nogueira 123 

(faixa XIII – padrão 5), Luis Augusto Vasconcelos de Azevedo (faixa III – padrão 5), Luis 124 

Carlos de Souza Rangel (faixa III – padrão 5), Luis Maurício da Silva Soares (faixa IX – 125 

padrão 5), Luiz Carlos da Silva Costa (faixa III – padrão 5), Manoel Carlos de Souza (faixa 126 

III – padrão 5), Marcelo Carvalho Figueiredo (faixa III – padrão 5), Marcelo Gomes de 127 

Almeida (faixa XIII – padrão 5), Márcia Maria Alexandre de Azevedo (faixa XIII – padrão 5), 128 

Márcia Reis de Siqueira Saldanha (faixa IX – padrão 5), Márcia Resende Faes (faixa XIII – 129 

padrão 5), Marcio Luiz Lopes de Almeida (faixa XIII – padrão 5), Marcos Antônio Nogueira 130 

Paes (faixa III – padrão 5), Marcus Antônio Pessanha Barreto (faixa XIII – padrão 5), Maria 131 

Beatriz Mercadante (faixa XIII – padrão 5), Maria de Fátima Manhães Crespo de Abreu 132 

(faixa III – padrão 5), Maria Joana Chagas Atayde (faixa IX – padrão 5), Mariane Barreto 133 

Rosa Azevedo (faixa VI – padrão 5), Marina Gomes Vianna (faixa VI – padrão 5), Marta 134 

Valéria Lanunce (faixa IX – padrão 5), Maurício de Oliveira Atayde (faixa IX – padrão 5), 135 

Nilson Marinho de Souza (faixa III – padrão 3), Osvaldo Luis da Silva (faixa III – padrão 5), 136 

Ozéias Cavalar da Silva (faixa III – padrão 5), Paloma Gonçalves Rodrigues da Silva (faixa 137 

VI – padrão 5), Patrícia Bretas e Arueira (faixa IX – padrão 5), Patrícia Fabiane Cabral 138 
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Paulino (faixa III – padrão 5), Patrícia Laurindo (faixa VI – padrão 5), Patrícia Santos 139 

Barreto Cezário (faixa VI – padrão 5), Paulo César Alves Pereira (faixa III – padrão 5), 140 

Paulo Cesar Paes Fernandes (faixa III – padrão 5), Paulo José Dias da Silva (faixa III – 141 

padrão 5), Paulo Roberto Bernardo Laurindo (faixa III – padrão 5), Paulo Sérgio de Oliveira 142 

Castro (faixa IX – padrão 5), Pedro Luiz Fernandes Brasil (faixa III – padrão 5), Regina 143 

Célia Alves da Silva Macedo (faixa III – padrão 5), Ricardo de Azevedo Silva (faixa III – 144 

padrão 5), Rita Maria Guimarães da Silva (faixa VI – padrão 5), Rívea Cristina Custódio 145 

Rodrigues (faixa IX – padrão 5), Roberto Ottoni Portela Couto (faixa XIII – padrão 4), 146 

Robson Alves de Carvalho (faixa III – padrão 5), Rodrigo de Souza Oliveira (faixa IX – 147 

padrão 5), Rogério da Silva Aguiar (faixa XIII – padrão 5), Romildo Domingos Gottardo 148 

(faixa IX – padrão 5), Romualdo de Souza Azevedo (faixa III – padrão 5), Rosângela 149 

Maurício Nogueira de Oliveira (faixa III – padrão 5), Sérgio Américo Ribeiro Morais (faixa III 150 

– padrão 5), Silvia Menezes de Faria Pereira (faixa XIII – padrão 5), Sueli Rosa Marins 151 

(faixa III – padrão 5), Valdinéia Estephanele Pinto (faixa III – padrão 5), Valter Gomes de 152 

Azevedo (faixa III – padrão 5), Vânia Ribeiro de Souza (faixa IX – padrão 5), Vanilda 153 

Ribeiro de Souza (faixa IX – padrão 5), Vera Lúcia Pletitsch de Azevedo (faixa IX – padrão 154 

5), Vicente Joaquim Cordeiro de Azevedo (faixa III – padrão 5), Vicente Mussi Dias (faixa 155 

XIII – padrão 5), Vitória Régia Melo de Almeida Miranda (faixa IX – padrão 5), Wellington 156 

Viana Azeredo (faixa III – padrão 5), Zélio Gomes (faixa III – padrão 5) - as progressões 157 

foram homologadas; CI CCEPTA 139/2008 - enquadramento (Lei 4800/2006 e Portaria 158 

Reitoria 009/2008) da servidora Sueli Rosa Marins (faixa III – padrão 1) – o 159 

enquadramento foi homologado; CI CCEPTA - enquadramento (Lei 4800/2006 e Portaria 160 

Reitoria 009/2008) do servidor Ronald Nogueira de Assis (faixa III – padrão 1) - o 161 

enquadramento foi homologado; CI CCEPTA 111/2009 – progressões 162 

diferenciadas/merecimento (Lei 4800/2006 e Portaria Reitoria 009/2008) pedido de revisão 163 

do servidor Márcio Toledo Barreto (faixa IX – padrão 3) – o deferimento do pedido de 164 

revisão da progressão foi homologado; CI CCEPTA 110/2009 - progressões 165 

diferenciadas/merecimento (Lei 4800/2006 e Portaria Reitoria 009/2008) pedido de revisão 166 

do servidor Alessandro Vasconcelos Ferreira (faixa VI – padrão 5) - o deferimento do 167 

pedido de revisão da progressão foi homologado. Passando ao item 1 da pauta, o 168 

Reitor colocou em apreciação a minuta da ata da 135ª reunião, sendo aprovada com sete 169 

abstenções. Passando ao item 2 da pauta, o Reitor informou que participou de audiência 170 

com o Governador Sérgio Cabral, o Secretário de Ciência e Tecnologia, Alexandre 171 

Cardoso e o Presidente da FAPERJ, Ruy Garcia. Disse que estava acompanhado do 172 

Chefe de Gabinete, Antonio Constantino e do Secretário Geral, Prof. Antonio Amaral, 173 

quando apresentaram pauta de reivindicações, como reposição salarial, discutida ano 174 

passado no Conselho Universitário. Informou que a reunião foi proveitosa e, além da 175 

reposição salarial, foi discutida reposição de vagas, extinção da FENORTE com absorção 176 

dos servidores, que seriam muito úteis para a UENF. Disse que tratou-se também de 177 

expansão em Macaé, expansão para Italva e do Centro de Formação de Professores. 178 

Disse que foi passado ao Governador que não é possível que as Universidades Federais, 179 

UERJ e UEZO tenham plano de reposição e a UENF não tenha. Disse que esta questão 180 

será trabalhada por uma comissão constituída com a participação da UENF, da SECT e da 181 

SEPLAG. Disse que é importante ficar registrada a pouca interferência do Secretário de 182 

Ciência e Tecnologia na Autonomia Universitária. Informou que a audiência foi agendada 183 

diretamente pela Reitoria com o Gabinete do Governador. Informou que o Governador 184 
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estará em Campos na próxima segunda-feira para lançar o Centro de Vocação 185 

Tecnológica na FAETEC e que o mesmo será convidado para inaugurar o Laboratório de 186 

Meteorologia da UENF em Macaé, que está praticamente pronto, com a ajuda de 187 

parcerias. Enfatizou que é do conhecimento do Governador que nenhum Curso será criado 188 

sem que a questão tramite nos Colegiados Superiores da Universidade. A Profª Andrea 189 

indagou até que ponto a TECNORTE está inserida na questão da FENORTE. O Reitor 190 

respondeu que a TECNORTE é uma Diretoria da FENORTE. A Profª Andrea perguntou se 191 

há técnicos especializados na FENORTE. O Reitor disse que a absorção dos servidores 192 

da FENORTE amenizará e muito a parte administrativa, mas que isso não impede que 193 

tentemos fazer concurso para áreas técnicas. Disse que em nenhum momento foi dito na 194 

audiência que a absorção dos servidores da FENORTE acabará com nossa necessidade 195 

de concurso. A Profª Andrea disse ser notório o acesso ao Governador e a boa vontade 196 

demonstrada. Disse que as tabelas de vencimentos da UERJ e UEZO se fixam na 197 

Dedicação Exclusiva. Disse que precisamos de estudo para que a contra-partida da D.E. 198 

fique clara no contra-cheque. O Reitor disse que ficou claro na audiência que o modelo 199 

UERJ não nos serve. Disse que nosso modelo é que fez com que tivéssemos os 200 

resultados hoje conhecidos. Disse ser contra reposição salarial com base em bolsa. Disse 201 

que o bom para a UENF é que temos um PCV único, com reposição para docentes e 202 

técnicos em um mesmo processo, evitando divisões internas. Disse que o que foi 203 

apresentado na audiência foi fruto de trabalho da DGA, GRH, Secretaria Geral e Chefia de 204 

Gabinete. O Prof. Ricardo disse que equiparação com as Federais daria um índice em 205 

torno de 20% e perguntou qual o índice para equiparação com a UERJ. O Reitor 206 

respondeu que hoje seria em torno de 30%. O Prof. Policani perguntou sobre o programa 207 

de bolsas da FENORTE. O Reitor respondeu que não será descentralizada cota pela 208 

FAPERJ para a FENORTE. Disse que o último edital aberto pela FENORTE os projetos 209 

serão analisados diretamente pela FAPERJ. Disse que o TCE interpelou a FAPERJ em 210 

razão das bolsas da FENORTE. A Profª Marília disse que há preocupação pela não 211 

sensibilização do Governo sobre concurso para técnicos. O Reitor disse que não percebe 212 

uma sensibilização para esta questão, principalmente para nível médio, fundamental e 213 

elementar. Informou que foi mostrado ao Governo que é insustentável a não reposição 214 

salarial. Disse que o Governo autorizou o pagamento de insalubridade para os celetistas 215 

sobre o salário básico, mas para os estatutários há indicativo para se pagar através de 216 

Decreto da então Governadora Benedita da Silva, onde consta uma tabela cujo valor limite 217 

é algo em torno de R$ 1.600,00. O Prof. Marco Antonio disse que está sendo aguardada 218 

uma posição oficial da Subsecretaria de Recursos Humanos sobre essa questão. O Prof. 219 

Salassier disse, sobre a FENORTE, que é preciso analisar com tranqüilidade. Acha que 220 

este é o caminho, mas que deve estar desvinculada da questão a necessidade de 221 

concurso público para técnicos. Disse que não concorda com a opção de se administrar a 222 

FENORTE e sim que a mesma seja absorvida, nas condições da UENF. O Prof. Walter 223 

disse entender que para técnicos não atenderemos a demanda. O Reitor disse que é um 224 

tema que trataremos mais especificamente em outro momento. O Prof. Walter perguntou 225 

se há estudo sobre a demanda de técnicos. O Reitor respondeu que houve estudo em 226 

2007. Disse que percebe que para Laboratórios a demanda é em termos de técnicos de 227 

nível médio e superior para auxílio em ensino, pesquisa e extensão. A Srª Beatriz disse, 228 

sobre técnicos, que a maioria que saiu da Instituição foi por questões salariais. Disse que 229 

devemos repensar critérios para liberação dos técnicos de nível médio, fundamental e 230 
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elementar para cursos regulares, de capacitação e de aperfeiçoamento, sendo hoje 231 

possível apenas a liberação para nível superior. O Reitor disse que esta questão não foi 232 

colocada em pauta ainda devido ao fato de termos levado várias reuniões discutindo o 233 

enquadramento. A Srª Beatriz disse que os técnicos de nível superior com doutorado 234 

estão engessados, não podendo assinar como Coordenadores de Cursos de Extensão. O 235 

Reitor disse que é uma incoerência grande liberar para doutorado e depois não ter como 236 

aproveitar essa potencialidade. A Srª Evacyra disse que o técnico não tem como 237 

desenvolver o seu potencial. Disse que teve colega que deixou a UENF pelo IFF por 238 

melhores condições oferecidas naquela instituição. O Reitor disse que precisa ficar clara a 239 

diferença entre técnico de nível superior com doutorado e docente. O Prof. Valdo solicitou 240 

que fosse registrada a atitude positiva de tratar diretamente estas questões com o Governo 241 

do Estado, como reposição salarial e expansão. Disse que precisamos definir qual é nossa 242 

posição em relação à FENORTE, com a mesma sendo extinta e com a absorção dos seus 243 

servidores pela UENF. O Reitor disse que a Lei de criação da FENORTE prevê a 244 

possibilidade de cessão de servidores. Disse que já solicitou o repasse de quatro 245 

advogados, mas precisamos ter cuidado para que as cessões não inviabilizem a extinção 246 

da FENORTE. O Prof. Terrones disse que perderam quatro técnicos no Laboratório e 247 

percebe a dificuldade na busca pela reposição. Disse que vê com bons olhos a absorção 248 

dos servidores da FENORTE, mas deveria ser feita avaliação curricular dos mesmos para 249 

destiná-los aos setores com áreas relacionadas aos seus currículos. Sugeriu realocação 250 

voluntária de nossos técnicos, mas que não desistamos do concursos para técnicos. O 251 

Reitor disse que não é uma questão fácil. O Prof. Abel informou que participou de reunião 252 

do Fórum Permanente de Desenvolvimento do Rio de Janeiro na ALERJ, relacionado à 253 

área de energia. Disse que foi convidado o Presidente da PETROBRAS para fazer 254 

exposição dos investimentos para o Rio de Janeiro nos próximos anos. Disse que a 255 

reunião teve a presença do Vice-Governador e de diversos Prefeitos. Disse que estão 256 

previstos 175 bilhões de dólares, com 105 bilhões de dólares para a área de exploração de 257 

petróleo, sendo 45 bilhões para o Estado do Rio de Janeiro. Disse que somente os 258 

deputados puderam fazer perguntas. Disse que a PETROBRAS tem uma dívida de 3 259 

bilhões de reais com o Estado do Rio de Janeiro em relação ao campo de Marlin. O Prof. 260 

Valdo disse que em reunião na Câmara Temática de Infraestrutura e Energia foi 261 

evidenciada a preocupação do Estado em relação à questão de Energia . Disse que a 262 

PETROBRAS está apoiando a questão de Energia Alternativa e vem ao encontro de nosso 263 

Núcleo de Energia Alternativa, sendo uma boa abertura para a UENF. O Prof. Priimenko 264 

informou que em reunião com a PETROBRAS, a referida empresa demonstrou o interesse 265 

em trabalhar com a UENF e através do LENEP, foi discutida a questão de energia e 266 

exploração de petróleo. O Reitor disse que estamos buscando aproximação com a 267 

PETROBRAS para parcerias, de maneira institucionalizada. O Prof. Walter disse que foi 268 

feito um projeto elencando a lista de habilidades do Laboratório para tentar aproximação 269 

com a PETROBRAS. O Reitor disse que estamos buscando a ampliação da aproximação 270 

com a PETROBRAS e que anteriormente havia o pensamento que esse contato era só do 271 

LENEP. Disse que está sendo buscada parceria para reforma da Casa de Cultura Villa 272 

Maria, mas que é necessário o tombamento do imóvel pelo IPHAN, mas que este não é um 273 

processo simples. O Prof. Silvério disse que os projetos aprovados na Extensão foram 274 

apresentados à PETROBRAS e há uma série deles de interesse da empresa. O Prof. Abel 275 

disse que a PETROBRAS se relaciona através de Rede de Negócios e Núcleos. Disse que 276 
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anteriormente a empresa considerava que os Núcleos deveriam ter projetos para campos 277 

marítimos, mas aos poucos estamos tentando mudar esse pensamento. A Profª Andrea 278 

disse que é interessante centralizarmos esse elenco de habilidades dos Laboratórios na 279 

Diretoria de Projetos ou na Pró-Reitoria de Extensão para que a Reitoria seja proativa. O 280 

Prof. José Geraldo disse ter percebido que a maioria dos projetos aprovados são para a 281 

PETROBRAS. Disse que hoje só se fala em PETROBRAS, mas há outras empresas que a 282 

UENF pode procurar para buscar parcerias. Disse que temos a Diretoria de Projetos, que 283 

deveria procurar as empresas, como a Vale do Rio Doce que, por danificar o meio 284 

ambiente através de suas atividades, patrocina projetos para recuperação das áreas 285 

degradadas. Disse que a Diretoria de Projetos deveria aumentar o leque de empresas a 286 

serem procuradas. O Prof. Silvério informou que a Diretoria de Projetos está trabalhando 287 

projetos na área de biocombustíveis e projetos de extensão. O Reitor disse que tem 288 

trabalhado com o Prof. Edson e Prof. Paranhos para que a Diretoria de Projetos ordene e 289 

trabalhe a questão da prestação de contas dos projetos e a PROPPG, como de Pesquisa, 290 

está inserida no processo. Disse que os projetos aprovados devem voltar ao CONSUNI 291 

para prestação de contas, com relator constituído. O Prof. José Geraldo disse que os 292 

Diretores e os professores devem ser estimulados a submeterem projetos. O Prof. 293 

Maldonado informou que esteve reunido no dia anterior na UFRJ e observou as 294 

homenagens feitas ao Presidente da CAPES, Jorge Guimarães, pelos seus 70 anos. Disse 295 

que precisamos também fazer nossa homenagem, mostrando a importância do Prof. Jorge 296 

Guimarães e de termos uma pessoa da região na Presidência da CAPES. O Reitor disse 297 

que concorda com o Prof. Maldonado e espera prestar homenagem pelos 70 anos do Prof. 298 

Jorge Guimarães, que sempre foi solícito à UENF. Disse que no dia de hoje temos 299 

professores representado a UENF no evento que está sendo realizado em homenagem ao 300 

referido professor. Disse que colocaremos na pauta uma comemoração pelos 70 anos do 301 

Prof. Jorge Guimarães. O Prof. Edson disse, sobre a aplicação da Lei 4.800 aos docentes, 302 

que as Câmaras Setoriais estão tratando do tema. Disse que a tabela de docentes tem um 303 

conjunto grande de indicadores e acredita que de um a dois meses teremos uma demanda 304 

grande. O Prof. Valdo disse que, no caso do CCT, como Presidente da Comissão Setorial 305 

de Avaliação, recebeu 20 processos de avaliação funcional e que os mesmos já  foram 306 

distribuídos aos membros da Comissão. Disse que há reunião agendada para o próximo 307 

dia 15 e espera que os 20 processos sejam aprovados. Passando ao item 4 da pauta, o 308 

Reitor disse que se trata de Termo de Cooperação entre a UENF, PETROBRAS e 309 

FUNDENOR, processo E-26/050738/09, coordenado pelo Prof. Abel, no valor de R$ 310 

1.573.000,00, com previsão de R$ 200.000,00 em livros para a biblioteca da UENF em 311 

Macaé. O convênio foi aprovado. Passando ao item 5 da pauta, o Reitor informou que 312 

se trata de pedido de afastamento para pós-doutoramento do Prof. Carlos Eduardo Veiga 313 

de Carvalho, no período de 15/09/2009 a 15/08/2010, na Universidade de Bremen, 314 

Alemanha. O afastamento foi aprovado. Passando ao item 6 da pauta, o Reitor disse 315 

que o TCE está exigindo prova escrita, de caráter eliminatório, nos concursos para 316 

professor da UENF. Disse que temos recorrido e estamos com aproximadamente 30 vagas 317 

em aberto. Disse que o Tribunal considerou nulo um edital com um professor aprovado e 318 

que novos editais não poderiam ser abertos. Disse que este embate entre questões 319 

acadêmicas e jurídicas decorre tempo e estamos com o edital aberto. Disse que tem 320 

trazido prejuízo para a Instituição esta questão e que o COLAC decidiu que poderemos 321 

inserir a prova escrita e continuarmos recorrendo. Disse que o TCE tem a posição final no 322 
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Estado sobre os gastos da Universidade. Disse que o COLAC entendeu pela sua maioria 323 

que, para Professor Associado, aguardaremos parecer por 15 dias e, se não houver 324 

resposta, inseriremos prova escrita no edital. Disse que cabe ao CONSUNI tomar decisão 325 

e definirmos a ação a ser tomada. Disse que teremos reunião ordinária em 15 dias. Disse 326 

que não podemos seguir com o concurso como está, correndo risco de entrada de 327 

professores sub-júdice. O Prof. Marco Antonio disse que o TCE tem sempre interpelado a 328 

UENF sobre os concursos e agora houve uma determinação que não realizemos nenhum 329 

concurso até recebermos o parecer que já está há 6 meses para ser emitido. Disse que já 330 

foi tentado marcar audiência com o TCE, mas ainda não conseguimos. O Prof. José 331 

Geraldo disse que entende aqueles que defendem a Autonomia Universitária, mas a 332 

inserção de prova escrita não trará prejuízos. Disse que ao aceitarmos a prova escrita não 333 

atrasaremos os concursos, sendo esse um exercício da coisa prática. Disse que devemos 334 

aceitar a prova escrita para que a UENF não tenha prejuízos ao bater de frente com o 335 

TCE. O Prof. Valdo disse que se o Tribunal está contra o modelo, estará automaticamente 336 

contra nosso estatuto, mas temos uma demanda de 10% de nosso corpo docente e 337 

devemos tomar uma atitude que não prejudique a Instituição e que não venha a ferir a 338 

Autonomia Universitária. Sugeriu que façamos o edital contendo a prova escrita e que 339 

recorramos até a última instância. O Prof. Carlos Henrique sugeriu que seja feito um 340 

aditivo ao atual edital. Disse que foi discutido no Laboratório em se colocar peso na prova 341 

escrita, valorizando o que julgar importante. Disse que é difícil atrair professores em 342 

algumas áreas. Disse que não podem ser perdidos aqueles já inscritos e poderia ser feito 343 

um aditivo ao edital aberto. O Reitor disse que podemos aguardar um pouco mais em 344 

relação a concurso para Professor Titular, mas para Professor Associado estamos com 345 

quadro estrangulado. O Prof. Walter perguntou se decidiremos hoje ou na próxima 346 

reunião. O Reitor respondeu que está  a cargo do Conselho. O Prof. Walter disse que tem 347 

dúvidas sobre os editais. O Reitor disse que um edital foi anulado e foi proibido que a 348 

Universidade abra novos. Disse que o edital que se encontra aberto a prova não pode ser 349 

realizada antes que seja emitido o parecer do TCE. Disse que a preocupação é quando 350 

será emitido o parecer e, quando o mesmo for emitido, caso a resposta seja negativa 351 

precisaremos ter uma alternativa. O Prof. Walter perguntou se a proposta é anular os 352 

editais, abrir novos editais, com prazo de inscrição menor e inserção de prova escrita. O 353 

Reitor respondeu que sim. O Prof. Walter disse que há um modelo vitorioso na UENF e foi 354 

dito que a prova escrita pode ser um aprimoramento, mas em alguns casos poderá ser um 355 

retrocesso, avaliando pesquisadores através de conteúdos. O Reitor disse que, pelo 356 

modelo da UENF, o professor deve estar preparado para ministrar qualquer disciplina em 357 

seu Laboratório. O Prof. Sérgio Azevedo disse que qualquer opção há perdas e ganhos. 358 

Disse que com a prova escrita não haverá prejuízo, não havendo grandes alterações. 359 

Disse que para Professor Titular não deve haver prova. Disse que nosso modelo é 360 

interessante, mas tem seus problemas, como na área de humanas. Disse que a prova 361 

escrita deveria ter peso 2 e não peso 1 conforme sugerido nesta reunião. O Prof. Lev 362 

disse que para Professor Titular o concurso deve ser pelo perfil e em nenhuma 363 

Universidade há prova para Professor Titular. Disse que se por um lado iremos satisfazer o 364 

Tribunal com a inserção da prova, em outra fase aplicaremos nosso perfil. O Reitor disse 365 

que para Professor Titular a área deveria ser basicamente o nome do Laboratório. Disse 366 

que a prova precisa ser aprimorada. O Prof. Salassier disse que pela premência 367 

precisamos tomar uma decisão quanto a Professor Associado e o concurso deve ser igual 368 
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para os inscritos e os que ainda irão se inscrever. Disse que deve ser dado ciência aos já 369 

inscritos sobre o novo edital. Sugeriu para Professor Associado, como é início da carreira, 370 

que a prova escrita tenha peso 2. O Prof. Lev perguntou se a mesma prova pode ser 371 

utilizada duas vezes, na fase eliminatória e depois na contagem da nota final. O Reitor 372 

disse que pode. Disse que é mais fácil cancelar o edital atual e reabrir com a inserção da 373 

prova escrita. O Prof. Edson disse que deveríamos eliminar da discussão se somos a 374 

favor ou contra a prova escrita e sim discutirmos como contornar a questão do TCE. Disse 375 

que se temos consenso que precisamos fazer a alteração no edital, com introdução da 376 

prova escrita, avançaríamos na questão e depois continuaremos recorrendo. Disse que o 377 

COLAC aprovou e poderíamos aprovar neste Conselho também para avançarmos nessa 378 

pendência de 30 vagas. Sugeriu que seja inserida prova escrita para Professor Associado. 379 

A Profª Teresa disse que não entendeu ainda a decisão do COLAC sobre Professor 380 

Associado e Professor Titular. O Reitor disse que o COLAC entendeu que para Professor 381 

Associado não temos muito o que discutir e aguardaremos 15 dias e, não havendo 382 

resposta do TCE, inseriremos a prova escrita no edital e, para Professor Titular, a situação 383 

é mais complexa e menos danosa hoje para a UENF. Disse que para Professor Titular o 384 

COLAC decidiu aguardar 45 dias pela resposta. O Prof. Salassier disse que não devemos 385 

aprovar hoje e sim aguardarmos a próxima reunião para decidirmos essa questão. O Prof. 386 

Terrones disse que a Universidade está precisando cobrir estas vagas e não vê nesta 387 

questão que o Tribunal esteja querendo se apossar da Universidade. Disse que vê a 388 

proposta apresentada interessante e sugeriu que seja comunicado aos inscritos sobre a 389 

mudança no edital. Disse que devemos aproveitar para melhorar o perfil no edital e que 390 

devemos tomar esta decisão na próxima reunião. O Prof. Policani disse que a questão é 391 

complexa e seria interessante colocar os desdobramentos possíveis que podem ocorrer. A 392 

Profª Teresa disse que entendemos que a ingerência do tribunal é um golpe na Autonomia 393 

Universitária. Disse que a incompreensão do Tribunal sobre nosso modelo diferenciado 394 

não se entende. Disse que aqui somos 100% doutores e o concurso é feito para doutores, 395 

professores e pesquisadores. Disse que a diferenciação de Professor Associado e Titular, 396 

não deve exceder os prazos, pois os Laboratórios precisam dos Professores Titulares. 397 

Disse que a melhor proposta é de se voltar o tema na próxima reunião. O Reitor disse que 398 

não há novidade na nossa defesa, que vem sendo feita há algum tempo. O Prof. Walter 399 

disse que considera que a prova escrita pode ter peso 1 e que esta questão fique para a 400 

próxima reunião do CONSUNI para ser discutida mais a fundo nos Laboratórios. O Sr. 401 

Bruno indagou sobre os reflexos da decisão para entrada nos Programas de Pós-402 

Graduação. O Reitor disse que tem sido discutido nas Câmaras, sobre os processos de 403 

seleção e de distribuição de bolsas na UENF. O Prof. José Geraldo solicitou que todos 404 

levem em consideração como a UENF não pode ser prejudicada neste processo. Foi 405 

decidido que este tema será ponto de pauta da próxima reunião. Nada mais havendo a 406 

tratar o Reitor encerrou a reunião às 12 horas e 30 minutos. 407 
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